



Ecole **LE CENTRE**
16, rue des écoles
91 750 Chevannes
Tél : 01 64 99 82 67
Mail : 0910290w@ac-versailles.fr

Conseil d'Ecole du Vendredi 29 juin 2018

Présents :

Equipe pédagogique :

Mesdames BOURDAIS, BRUN, CHOQUEL, GRISELAIN, MUSSEAU, SCHMIDT

Mairie :

Excusé : Monsieur LANGEVIN, Adjoint aux affaires scolaires et périscolaires, représentant Monsieur JOFFROY, Maire
Excusée : Madame AMIOT, Adjointe à la culture et aux travaux

Représentants de parents :

Mesdames BEAUJARD, CHAROIN, GAUTHIER, PARONNEAU
Messieurs LAMBERT, LAUMAILLE

Ordre du jour :

- 1- Sécurité dans l'établissement
- 2- Pédagogie : sorties effectuées, à venir, projets/bilan, préparation 2018/2019
- 3- Coopérative scolaire

Procès verbal du Conseil d'école :

1- Sécurité

Evacuation Incendie

L'exercice d'évacuation incendie du 3^{ème} trimestre s'est déroulé le mercredi 20 juin, vers 9h15.

L'ensemble des classes a évacué les salles et s'est rassemblé en 1 minute 53.

Il a été constaté que le système d'alerte n'a pas fonctionné dans le bâtiment B. Les agents des services techniques présents pour l'exercice ont emporté le boîtier pour réparation.

Salle sous le préau

Suite à un mail de Monsieur le Maire, les Représentants de Parents d'Elèves ont indiqué leur volonté que cette salle soit visitée par le S.D.I.S. Cette demande a été relayée aux services compétents par Monsieur le Maire qui a transmis aux Représentants de Parents et à l'école la réponse du S.D.I.S. : au vu des travaux qui ont été indiqués comme effectués, et du fait que l'établissement est en 5^{ème} catégorie, il n'y a pas lieu de réaliser cette visite.

Les Représentants de Parents demandent à la mairie si cette salle sera utilisée et pourquoi il n'y a pas une dernière visite.

Avant de donner la parole aux représentants de la mairie, la Directrice indique qu'il est à noter que d'un point de vue matériel et organisationnel, il n'est pas pratique que le matériel d'EPS se trouve dans le bungalow et donc éloigné du lieu d'activités (la cour principale), et qu'il n'y a pas de point d'eau pour les activités d'arts visuels pratiqués dans ce même bungalow ; elle indique aussi que dans le cas où ce local devienne une salle de classe, elle demande que la salle du bungalow soit transférée dans celle sous le préau, et vice-versa, d'ici au lundi 27 août.

Ainsi, l'équipe enseignante pourra préparer avant la prérentrée d'août les différents locaux.

Monsieur LANGEVIN a indiqué dans sa réponse envoyée à la Directrice par mail ce vendredi : « En réponse aux demandes insistantes du maire, le **SDIS** a confirmé une deuxième fois l'inutilité d'une commission de sécurité, **il refuse de refaire une visite qu'il juge infondée**. De plus, cette instance officielle fait confiance aux conclusions du bureau de contrôle homologué qui a inspecté les lieux.

Par ailleurs, au cours de l'année qui vient de s'écouler et pour assurer un suivi régulier de la qualité des travaux réalisés, les services techniques ont vérifié l'état du plafond par la trappe après des pluies abondantes et n'ont constaté aucune trace d'humidité. Le plafond est resté intact et n'a pas évolué depuis les travaux. Nous vous rappelons que les travaux de couverture et de maçonnerie ont été réalisés par des entreprises spécialisées. Les factures attestant ces travaux peuvent être consultées en mairie. Cette classe peut donc être utilisée en l'état et en toute sécurité à compter de la rentrée prochaine. »

Le Représentants de Parents insistent sur le fait qu'il en va de la responsabilité de la Mairie.

Madame CHOQUEL prévient qu'elle ne se sent pas en sécurité dans cette salle.

Madame SCHMIDT rencontrera Monsieur CADET et Madame AMIOT afin d'établir les travaux à effectuer au cours des congés d'été.

2- Pédagogie

Sorties effectuées

La Directrice présente l'ensemble des sorties effectuées puis répond aux questions transmises par les Représentants de Parents d'Elèves.

Les élèves de CP, CE1, CE2 et CM1 se sont rendus au collège Olympe de Gouges, à Champcueil le 03 mai, ceux de CM2 le 15 mai, pour voir l'exposition d'art contemporain (prêt d'œuvres par le domaine départemental de Chamarande), préparée et présentée par les élèves de 3^{ème}.

Le 05 juin, les élèves de CM2 sont allés au Mémorial de Caen, où ils ont effectué une visite guidée du musée, puis un circuit comprenant la batterie allemande de Longues sur Mer, le cimetière américain de Colleville et une des plages du Débarquement (Omaha).

Le 18 juin les CP, CE1, CE2, CM1 ont visité le chantier médiéval de Guédelon, à Treigny, où ils ont pu, selon leur niveau de classe, découvrir les différents métiers du Moyen Age, en particulier ceux liés à la construction d'un château, les matériels nécessaires, les techniques, par exemple.

Les élèves de CP et les CE1 le 21 juin et les CE2, le 26 juin ont participé à la rencontre d'athlétisme qui s'est déroulée à Mennecy.

Les élèves de CM1 et de CM2 n'ont pas effectué cette rencontre : elle avait lieu le 18 juin, jour de la sortie à Guédelon. La date pour la rencontre d'athlétisme a été connue après que Guédelon a été réservé (réservation effectuée début mars) ; au vu de l'organisation

requis pour la rencontre d'athlétisme (les parents déposent leur enfant sur le lieu de la sortie à 8h25), la Directrice a jugé préférable de ne pas participer et donc de rester à l'école, afin de s'assurer qu'aucun enfant ne se retrouve seul à l'école : un(e) CM2 qui aurait oublié qu'il y avait la rencontre « athlétisme » ou un(e) CP/CE1/CE2/CM1 en retard, ou étourdi, qui aurait oublié la sortie.

Ce jour, l'ensemble des classes a participé à la découverte de la faune et de la flore, organisée par l'Agence Régionale de la Biodiversité et le concours de la Mairie.

Les Représentants de Parents d'Elèves ont demandé pourquoi toujours la sortie à Caen, s'il y a d'autres idées, et la perception, le ressenti sur cette sortie.

La Directrice indique que cette sortie à Caen illustre fort bien l'un des thèmes du programme d'histoire, la Seconde Guerre mondiale, et forte de son expérience de s'y être rendue depuis plusieurs années, Madame SCHMIDT transmet aux élèves des anecdotes, des faits historiques, qui viennent compléter ceux du guide, qu'elle tient des années antérieures. Les retours des élèves et de leur famille sont positifs voire très positifs. Bien sûr, d'autres lieux pourraient remplacer « Caen ». Pour autant, cela n'est à ce jour pas envisagé.

Sur le fait que les sorties ont lieu principalement au mois de mai et juin, cela s'explique par le fait que ce sont la finalisation de projets, de rencontres organisées sur plusieurs écoles, et des conditions météorologiques, a priori plus clémentes à cette période.

La Directrice rappelle que l'Ecole n'a pas vocation à être « agence de voyages ». Les sorties sont réfléchies en terme de finalisation de projet, d'apprentissages, et non pour sortir par principe les élèves.

Concernant une classe transplantée (une semaine scolaire hors école, avec des activités sportives/artistiques/... et des temps de classe), il en avait été question quelques années auparavant, la réponse n'est pas dans l'idée négative ni ferme et définitive.

Toutefois, cela implique différents paramètres : financier, organisationnel professionnellement, et personnellement pour les enseignant(e)s qui l'effectuent.

Il faut savoir que si plusieurs élèves ne partent pas, pour x raisons, alors aucun élève ne part –règle fixée par l'Education nationale.

Cela présuppose que dès lors qu'un niveau de classe est parti, alors les générations suivantes de ce même niveau effectueront également une classe transplantée. Or si l'équipe pédagogique n'est plus la même, le choix effectué pourra ne plus être celui des nouveaux enseignant(e)s.

Cela implique également une responsabilité réelle de la part des enseignant(e)s, qu'ils/qu'elles n'ont pas forcément envie de prendre, et n'y sont pas tenu(e)s.

Les Représentants des Parents d'Elèves indiquent que sur le plan financier, il pourra être compté une aide de leur part via des actions, pour une classe transplantée.

Il est précisé que les parents ne seront pas accompagnateurs pour une classe transplantée d'une durée d'une semaine scolaire (ou plus).

Il est rappelé que la coopérative scolaire est globale, intervient pour l'ensemble des classes de l'école, et non pour une classe. Il ne s'agit pas d'aider une seule classe.

Une dernière sortie est à venir : celle de lundi 2 juillet, les classes du cycle 2 iront à l'école Chancolia, à Champcueil, pour participer à une rencontre rollers.

Celle programmée pour le cycle 3 a dû être annulée pour raisons météorologiques, et « remplacée » par une rencontre « football » au cycle 3, ce jour.

Les élèves de CM1 et de CM2 ont eu une initiation golf de 6 séances, subventionnées par la Mairie, remerciée ici.

Bilan des projets/activités menés

La Directrice remercie les familles qui ont accompagné les élèves en sortie, et se sont investis dans la vie de l'école plus généralement et notamment dans l'une des actions du projet d'école : les jeux mathématiques.

Lors de l'analyse et du bilan des actions du projet d'école, l'équipe enseignante a noté une amélioration dans la compréhension mathématique, la lecture et la compréhension des tableaux et des graphiques, dont l'information est reconnue. Le travail autour de la consigne, des mots-clés pour réaliser un exercice est à poursuivre, tout comme le travail de relecture, de correction pour les élèves de cycle 2, cela est mieux réussi en cycle 3. Un axe pour lequel le travail est à continuer est celui qui concerne les compétences sociales et civiques : apprendre à gérer sa parole, ses gestes et déplacements, comprendre qu'agir/vivre en groupe implique des règles certes contraignantes mais essentielles et nécessaires, et au final qui permettent davantage de libertés, qu'on ne peut agir de la même manière si l'on est seul ou en collectif.

Concernant le concours Castor, Madame SCHMIDT indique que ce fut très compliqué pour Madame GRISELAIN de le mener à terme dans les conditions indiquées et optimales, du fait de l'absence de réseau WiFi. Pour rappel, Monsieur LANGEVIN indiquait aux membres du conseil d'école réunis le 23 mars dernier, que des switch WiFi seraient installés pour le retour des congés de Printemps.

Par retour de mail à ce propos, Monsieur LANGEVIN a indiqué à Madame SCHMIDT que cet achat était repoussé, faute de trésorerie. A date, l'école n'est pas pourvue de WiFi.

Madame GRISELAIN indique aux membres du conseil qu'il ne sera pas possible en l'état de participer au concours Castor l'an prochain.

Il est à noter que le TBI de la classe de CE2 ne fonctionne plus depuis plusieurs mois. Les services municipaux en ont été informés, à plusieurs reprises.

Les représentants de Parents d'Elèves demandent si une connexion sera établie à la rentrée.

Monsieur LANGEVIN indique dans le mail : « Il y a déjà une connexion internet. »

La représentation de chorale a eu lieu le vendredi 15 juin, à l'école.

Pour répondre aux Représentants des Parents d'Elèves, les retours sont (très) positifs. Si celle de l'année prochaine s'effectue dans les mêmes conditions, les familles seront invitées à se disposer de telle sorte que chacun voie bien.

Les Représentants des Parents demandent pourquoi la Mairie n'était pas présente, et n'a pas proposé un apéritif, comme pour la maternelle, lors de ce temps.

Monsieur LANGEVIN indique dans le mail : « - Présence : La municipalité n'a pas été conviée à ce spectacle, ni aucun élu à titre individuel.

- Apéritif : Dommage, car nous aurions eu un grand plaisir à offrir un apéritif, comme les autres années, aux enseignants, aux élèves et aux parents. »

Madame SCHMIDT indique qu'elle n'a pas transmis d'invitation, mais que chaque membre du conseil municipal était naturellement le bienvenu, étant informé de la date.

Madame SCHMIDT veillera à transmettre une invitation en bonne et due forme pour toute manifestation à venir.

Les Représentants des Parents souhaitent également un retour sur la restauration scolaire et les tests qui ont été effectués du service unique.

Ci-après les questions des Représentants des Parents d'Elèves et les réponses indiquées par Monsieur LANGEVIN :

« Concernant la cantine :

Quels sont les résultats des essais pour le service unique de la cantine ?

Les résultats sont satisfaisants. Un rapport sera émis après analyse. Les dispositions finales pour la rentrée seront alors proposées.

Pourquoi un service unique ?

Ce sujet a été déjà évoqué en réunion tripartite à laquelle tous les parents élus étaient conviés. Les réponses y ont été apportées.

Les Représentants des Parents d'Elèves ont posé cette question au conseil d'école afin que la réponse soit connue de chaque famille (contrairement aux réunions tripartites). Les Représentants de Parents

d'Elèves indiquent qu'il n'y pas eu de compte-rendu. Les familles n'ont pas connaissance des décisions prises, officiellement.

Les Représentants des Parents d'Elèves indiquent que lors de la visite de la restauration scolaire que certains d'entre eux ont pu effectuer le 25 juin dernier, Monsieur LANGEVIN les avait informés qu'il y aura 3 encadrants en 2018/2019 au lieu de 5 cette année.

Les Représentants des Parents d'Elèves demandent à la Mairie ce qu'il en est du test des quelques tables installées dans la salle polyvalente, et l'interrogent sur les capacités réglementaires du réfectoire.

Rentrée 2018

La rentrée aura lieu le lundi 3 septembre, le portail ouvrira à 8h25.

Les jours de classe seront les lundis, mardis, jeudis et vendredis, aux horaires suivants : de 8h35 à 11h35, et de 13h35 à 16h35 (ouverture du portail aux entrées 10 minutes avant).

A ce jour, entre 116 et 118 élèves sont inscrits et admis à l'école.

Concernant la structure, Madame l'Inspectrice a indiqué par téléphone à la Directrice mercredi 27 juin que la levée du retrait différé a été effectuée le 26 juin. Aussi, il y aura 5 classes, avec Mesdames, BRENDLE, BRUN, CHOQUEL, GRISELAIN, MUSSEAU et SCHMIDT. Des collègues rejoindront l'équipe pour assurer les compléments des temps partiels de Mesdames BRUN et MUSSEAU.

La structure de l'école est en cours de réflexion, et sera adaptée aux admissions et radiations effectuées au cours des congés d'été.

Les Représentants de Parents d'Elèves ont remonté la remarque des familles quant à l'enseignement de l'anglais : en faire davantage.

L'équipe enseignante indique que l'anglais est enseigné dans chaque classe.

Concernant l'organisation de l'année prochaine, sur les temps périscolaires, les Représentants de Parents d'Elèves demandent pourquoi la garderie a été supprimée à 16h35.

Monsieur LANGEVIN a indiqué dans le mail la réponse suivante : « Ce sujet a été déjà évoqué en réunion tripartite à laquelle tous les parents élus étaient conviés. Les réponses y ont été apportées. »

Les Représentants des Parents d'Elèves ont posé cette question au conseil d'école afin que la réponse soit connue de chaque famille (contrairement aux réunions tripartites). Les Représentants de Parents d'Elèves indiquent qu'il n'y pas eu de compte-rendu. Les familles n'ont pas connaissance des décisions prises, officiellement.

La Directrice indique que la présence de Représentants de Parents d'Elèves est essentielle lors des réunions d'information de rentrée afin de présenter le rôle des parents élus.